

Crece empleo informal en el país

María del Pilar Martínez
EL ECONOMISTA

EL SECTOR informal del mercado laboral va en aumento. En el primer trimestre del 2011 incrementó 1.33%, respecto del mismo periodo del año anterior, con lo que ya son 12.7 millones de personas que no cuentan con prestaciones y representan 28.5% de la Población Económicamente Activa (PEA), informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Al presentar los datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), el organismo detalló que, en el primer trimestre del 2011, la tasa de desocupación fue de 5.2%; este porcentaje de la PEA es inferior a 5.3% alcanzado en igual trimestre del 2010.

Alfonso Bouzas, especialista laboral de la UNAM, opinó: "Está claro que la informalidad va ganando terreno, los empleos mal pagados y sin prestaciones es lo que priva en el país y esto tiene que ver con la falla estructural que tenemos. Los puestos de trabajo formales que reporta el IMSS son insuficientes para disminuir a mayor ritmo el desempleo".

Recordó que muchas personas obtienen mejores ingresos en la informalidad; sin embargo, el riesgo que enfrentan los trabajadores es "que no cuentan con servicios de seguridad social, lo que convierte

1.33% creció el empleo informal en el país al primer trimestre del año, de acuerdo con cifras del INEGI.

12.7 millones de trabajadores de la PEA estarían sin recibir las prestaciones que marca la ley laboral.

al empleo de baja calidad".

Asimismo, el reporte del INEGI informó que el número de personas que percibía más de tres y hasta cinco salarios mínimos (59.82 pesos) disminuyó y se ubicó en 16.89%; el número de quienes perciben de uno a tres salarios aumentó y es en donde se encuentra 23.23% de la población con empleo.

Según la información del organismo, dos de cada tres personas ocupadas no cuentan con acceso a los servicios de salud.

En promedio, la población ocupada trabajó en el primer trimestre del 2011 jornadas de 43 horas, 6.1% de las personas trabaja menos de 15 horas semanales y 28.8% labora más de 48 horas semanales.

De acuerdo con el tamaño de unidad económica en la que labora, en el primer trimestre de este año, 49.1% estaba ocupado en micronegocios; 18% en establecimientos pequeños; 11.3% en medianos; 9.6% en establecimientos grandes y 12% se ocupó en otro tipo.

Las entidades que durante el primer trimestre del 2011 registraron las tasas de desocupación más altas fueron Chihuahua con 7.6%, Tlaxcala 7.2%, Durango y Zacatecas 7.0 por ciento.

ACUERDOS CON MEXICANA

Relevo en ASSA genera dudas

Luego de que Lizette Clavel perdiera la dirigencia, Ricardo del Valle, su sucesor, debe ratificar los pactos laborales con la aerolínea

María del Pilar Martínez
EL ECONOMISTA

LOS ACUERDOS establecidos entre la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA), Mexicana de Aviación y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, estarán en duda hasta que no se ratifiquen por parte del nuevo dirigente, Ricardo del Valle, quien ocupará la dirigencia nacional de dicho sindicato.

Luego de que se desarrollaran las elecciones al interior de la ASSA para elegir nuevo Secretario General, Lizette Clavel, actual secretaria, quedó abajo con una votación de 550 sufragios, por 630 de Ricardo del Valle.

Ricardo del Valle, empleado de Aeroméxico, es recordado por participar en la gestión de Alejandra Barrales, exlíder de la ASSA, cuando ocupó un cargo como Secretario de Conflictos.

Cabe destacar que, en la gestión de Clavel -que está por definirse si continúa hasta el mes de julio o se hace el cambio antes de esa fecha-, se tomaron acuerdos en torno de la crisis de Mexicana de Aviación para dar por terminados los contratos colectivos de trabajo de 1,500



Perdió. Lizette Clavel, secretaria general saliente de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación. FOTO ARCHIVO EE

trabajadores y firmar unos totalmente nuevos. Asimismo se acordó la salida de 900 trabajadores de la empresa.

De acuerdo con analistas, la salida de Clavel contribuirá a "des-trabrar" parte de los acuerdos con los inversionistas interesados en rescatar a Mexicana, en concurso mercantil desde agosto del 2010.

SE ACABA EL TIEMPO

El conciliador del concurso mer-

cantil de Mexicana de Aviación, Gerardo Badín, tendrá hasta el 27 de mayo para dar a conocer el nombre del grupo que se encargará del rescate de la aerolínea.

En ese sentido, informó que el 20 de mayo es la fecha límite para recibir las últimas propuestas de los grupos interesados en participar en la reestructuración de la aerolínea, con el objetivo de valorar y analizar las mismas.

pmartinez@eleconomista.com.mx

uniFactoring
Necesitas operar sin interrupciones
En Unifin te respaldamos
Ven a UNIFINANCIAL.com

UNIFIN
Soluciones Financieras a tu Medida

PARA LEER EL CÓDIGO, CONSULTA UNIFINANCIAL.COM/QR